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Recortar el empleo público alamitad y todas esas cosas que uno escu- 

cha,esoes basura” 

IGNACIO BRIONES, ex ministro de Hacienda y miembro del equipo económico dela can- 
didata presidencial Evelyn Matthei. 

Comisión de Minería y Energía del Senado 
rechazó propuesta que aumentaba multas 
para empresas eléctricas por cortes de luz 
nacional. Fue 3 votos en contra, entre los que estaba el del senador Rafael Prohens, quien explicó 
su sufragio. Pilar de financiamiento propuesto por el Gobierno también fue rechazado. 

Rocío Santibañez 
cronicacrodiarioatacama.cl 

n lasesión dela Comisión 
E: Minería y Energía del 

Senado, por tres votos 
contra dos, se rechazaron dos 
propuestas esenciales del pro- 
yecto de ley que buscaba am- 
pliar el subsidio eléctrico. Los 
parlamentarios deoposición Ra- 
faelProhens, Luz Ebensperger y 
Rodrigo Galilea votaron en con- 
tra de aumentar las multasaem- 
presas eléctricasa raíz deloscor- 
tes desuministro. 

El senador por Atacama y 
además presidente dela comi- 
sión, Rafael Prohens mencionó 
quela semana pasada setrató to- 
dolorelacionado con los temas 
dela Superintendencia, y se vo- 
taron las multas, en las que la 
mayoría de la Comisión estuvo 
en desacuerdo. Prohens señaló 
que “se planteó un aumento, ya 
que existe un proyecto paralelo 
queel Ejecutivo está manejando 
en Obras Públicas, relacionado 
conlassanitarias. Este proyecto 
plantea quelasmultasalassani- 
tarias estén al mismo nivel que 
las de electricidad, lo queenvia- 
ría unaseñal equivocada”. 

Enesesentido, comentóque 

“mientras el Ejecutivo intenta 
llegara una normativa equitati- 
va, nosotros estábamos apro- 
bando una norma superior, lo 
que dejaría las sanitarias por 
debajo de lo que el Ejecutivo 
buscaba, y esta fue la razón por 
la que rechazamos las multas 
propuestasenlasindicaciones”. 

Porotrolado, el senadorsos- 
tieneque “la recomendación del 
IVA dela deuda quese está pa- 
gando através de las cuentas de 
todoslos usuarios del paísessu- 
ficiente para cubrir el subsidio, 
con el cual nosolo estamos de 
acuerdo, sino que lo apoyamos 
plenamente”. 

El ministro de energía, Diego 
Pardow. señaló que “efectiva- 

“Ahora, lamentable- 
mente, los senadores 
de oposición decidie- 
ron votar en contra 
delos pilares de fi- 
nanciamiento que 
había propuesto el 
Ejecutivo, un finan- 
ciamiento mixto para 
estesubsidio” 

Diego Pardow 
ministro de energía 

  

mente, el día de hoy continua» 
mosconta discusión del proyec- 
to de ley que aumentala cober- 
turadelsubsidioeléctrico. Aho- 
ra, lamentablemente, los sena- 
dores de oposición decidieron 
votar en contra delos pilares de 
financiamiento que había pro- 
puesto el Ejecutivo, un financia- 
miento mixto para este subsi- 
dio”. 

El ministro comentó que 
“sin perjuicio de ello, vamosa 
continuar la votación de los 
otros pilares en sesiones poste- 
riores y tambiénse votó encon- 
trade unaindicación delasena- 
dora Gatica, que buscaba au- 
mentar las multas alas empresas 
eléctricas porcortes deluz. Am- 
bas cosas efectivamente sere- 
chazaron, el pilar de financia- 
miento para el subsidio y tam- 
bién el aumento de las multas 

por cortes desuministro” 
Asimismo indicó que “va- 

mos seguir intentando cons- 
truir un diálogo sin perjuicio de 
ello, ya queesimportante trans- 
mitirle a la ciudadanía que de 
continuar elrechazo de los pila- 
esque fueron aprobados porla 
Cámara de Diputados, vamos a 
terminar enunacomisión mixta 
y poro tanto va a tardar más 
tiempo la aprobación de este 
proyecto deley y porlotanto, va 
ademorarnos también más en 
llegar con las soluciones que la 

  CEDIDA 

EN LA MISMA SESIÓN SE RECHAZÓ UNA SOBRETASA TRANSITORIA AL IMPUESTO VERDE, COMO MECANISMO PARA FINANCIAR El SUBSIDIO 
PROPONIENDO REBAJAR DE US$5 A US$3 SIN OBTENER LOS VOTOS NECESARIOS. 

ciudadanía demanda”. 

Porsu parteeldiputadoJuan 
Santana manifestó que es “una 
malanoticia, másallá delas legí- 
timas diferencias y del carácter 
propio de las discusiones parta- 
mentarias, uno espera que las 
políticas públicas urgentes para 
la ciudadanía setramiten conur- 
gencia. Siesto semantieneen el 
Senado, podríamos terminar en 
una comisión mixta, lo que re- 
trasaría aún más unsubsidio que 
senecesita hoy, no mañana”. 

Respecto a losrechazos, San- 
tanaseñaló quenolos comparte 
y que “esnecesario aumentar las 
multas, sobre todo a aquellas 
empresas que han quedado al 
debe en los recientes episodios, 
especialmente en la Región Me- 
tropolitana”.. 

IMPUESTO VERDE 
“También en la misma sesión se 
rechazó una sobretasa transito- 
riaal impuesto verde, como me- 
canismo para financiar el subsi- 
dio proponiendo rebajar de 
US$ a USS3 sin obtener los vo- 
tos necesarios. 

Prohens destacó que “el eje- 
cutivo inicialmente propuso es- 

teaumento peroluegolo dejó en 
US$ 3”, por lo mismo, afirma 
que rechazaron esa propuesta 
porque “como senador de una 
región donde existe el riesgo de 
queuna empresa instalada, que 
tienealrededor de mil emplea- 
dos entre plantas y servicios, 
quedesin trabajo debido a esta 
situación, no puedo aceptar es- 
tamedida”. 

Agregando que recuerda lo 
sucedidoen Biobío con la ley de 
pesca yelcierre por inviabilidad 
de una empresa a la que se le 
quitó la cuota de merluza, asi- 
mismo comentó que “el Gobier- 
notuvo que intervenir para soltu- 
cionar el problema y no quiero 
correr eseriesgo para los traba- 
jadores de Atacama, que po- 
dirían vera más de mil familias 
sinelsustento diario siesta situa- 
ción sematerializa”. 

Una delas propuestas realk- 
zadas porel parlamentario fue 
destinar cuatro millones de dó- 

lares del FET que el Ministerio 
necesita para enfrentarlos APR, 
sinembargo, señala que “no es- 
tamos en absoluto de acuerdo 
enincrementar másel FET,por- 
queeso implicaría modificarlos 

contratos de los PMGD. En la 

propia Comisión, los invitados, 
quefueronsolicitadospor todos 
los senadores, no nos dijeron 
que esto fuera inconstitucional 
ni que nos arriesgaríamos a en- 
frentar demandas. Nosotros no 
estamos en el Congreso para 
aprobar normas inconstitucio- 
nales, y por esa razón rechaza- 
mos esos tres puntos”. 

La senadora Yasna Provoste 

señaló que “quisieratambién in- 
vitara que pudiésemos vial 
estainiciativa, porquees bienva- 
lorable el que declaremos que 
queremoselsubsidio, porque yo 
creoqueeneso no tenemosnin- 
guna duda de quiénes estamos 
en esta comisión y quiénes han 
intentado contribuir con ideas, 
pero efectivamente se requiere 
para darsostenibilidad aunaini- 
ciativa como esta, contar con re- 

cursos públicos y privados”. 
Porende, indicó que “enes- 

te impuesto verde, lo que esta- 
mos haciendo es viabilizar una 
iniciativa que va a beneficiar a 
más de 2 millones de personas. 
Entonces, yo quisiera hacer un 
llamado para abrirsea este apor- 
te, a este impuesto verde que 

   

  

permita dar sostenibilidad por- 
quela declaración de que esta- 
mos de acuerdo es muy impor- 
tante, pero si notengo la posibi- 
lidad de que seasostenible sui 
nanciamiento, es una declara- 
ción en vacío”. 

Rafael Prohens finaliza con- 
dluyendo que “el sector eléctri- 
coesquetienelas mayores mul- 
tas que están enlasenlas empre- 
sasreguladas, que estosson gas, 
agua y electricidad Nosotros no. 
nos negamos a revisar esto, pe- 
rosíquesea enel conjunto dela 
actividadeléctrica y nosolamen- 
teenladistribución”. 

Añadiendo que “estamos 
dispuestos ver el tema de gene- 
ración,el tema detransmisión y 
también la distribución y en ba- 
sea eso poder tomar una deci- 
sión que tiene que ser una ley 
distinta y no en esta, que tiene 
como objetivosubsidioa lacual 
le hanido agregando cosas que 
notenían que ver conla idea ma- 

triz y este proyecto enespecialo 
esta indicación que fue puesta 
enunproyecto deley, hoy díase 
quiere insertar en un proyecto 
que noes para lo cual estamos 
trabajando.cg 
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